

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. línea.
4.ª... 0.10

ESQUELAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Procedimientos claros

Otra vez ha pedido el presidente del Consejo la estadística de las dependencias impuestas por los dependientes de su autoridad sobre infracción de la ley del descanso dominical.

Con esta es la centésima vez que ha hecho lo mismo y con idénticos resultados.

Cuando ocurren acontecimientos extraordinarios y se ve en el apuro del momento, entonces recuerda que hay una ley inculpada y que los perjudicados no se resignan a la malinación impune de ella.

Para salir del paso, único objeto de su vida presidencial, pide esos datos que se ven nulos, porque las autoridades no se cuidaron de registrarlos, ó son la carabina de Amalú que registrados y todo no se hizo ni una sola multa efectiva.

Pero con eso da a entender, que al punto ya a prestar su decidido interés, y con ello pretende calmar la irritación que la despreciosidad del Gobierno produce en los dependientes de comercio y en toda persona imparcial que sienta el natural respeto a las leyes.

Claro es, que con esa fórmula ya no conviene a nadie; la ha usado tantas veces y ha dado resultados tan negativos, que resulta contraproducente ese interés aparente con que sabe revestir su eterna despreciosidad.

De ahí que las manifestaciones vayan subiendo de tono y que amenace como en Madrid el pasado domingo con sucesos de relativa importancia.

Es mucho el odio y la pasión sectaria; pero la verdad se impone y la conciencia, aun la más venal y relajada tiene que rendirse, aunque no sea más que por la presión efectiva del mutuo consentimiento, y ofrecerle el homenaje de público reconocimiento.

Así se explica que el hoy fanático y desequilibrado Pablo Iglesias tenga que rendirse ante la evidencia de un hecho generalmente aplaudido.

Los conservadores, dijo, han sido respetuosos con la ley y han cuidado de su cumplimiento.

En cambio los liberales, que es en donde se hallan los que más precisan las consideraciones y el respeto a los humildes, son los que más sangrientamente se burlan de los dependientes de comercio.

Y esto tuvo que confesarlo palatinamente el más sectario de los políticos del día y el que con más fuerza atropella todas las consideraciones sociales, mofándose incluso de las leyes.

Bien es verdad que si otra cosa hubiese dicho ante aquel auditorio plenamente convencido de un hecho real y positivo, el jefe socialista se hubiese visto inmediatamente desmentido, y acaso despreciosamente amonestado.

Pues eso que ha confesado el jefe del socialismo español, está en la conciencia universal y el presidente del Consejo da de sí mismo una idea muy pobre, cuando cree que con esa mala diplomacia de reclamar las estadísticas, puede desorientar la opinión.

En el mismo, que si el Gobernador de Murcia pretendiese hacernos creer que aquí se cumplía también la ley del descanso dominical, porque sus subordinados pasean por las calles el domingo.

Contra semejante pretensión, se levantaría la voz unánime del ve-

ciario, que no solo diría lo contrario, sino que en retundo afirmaría que esto ocurría con el tácito ó expreso consentimiento de la primera autoridad local y provincial.

Y menos mal, que al correspondiente de «El Imparcial» no se le ha ocurrido poner también un telegrama a su periódico en el que se diga, que siendo esta la tierra del murciano inspirador de la ley y de su más fiel cumplidor, se extrañaba que este no ejerza su influencia para evitar este espectáculo.

Porque algo así era aquella afirmación, de que siendo el inspirador de la ley de Sanidad, las calles de Murcia estaban sucias.

¿Qué culpa tiene nadie de que sobrevengan calamidades a los pueblos?

Pues algo así nos ocurre a los murcianos en el reparto de autoridades.

A nosotros nos hubiera satisfecho otro telegrama por el estilo, porque aunque la intención sea arrojar saliva por alto, que nunca llega a su destino, lo cierto es que la confesión hecha por un caracterizado liberal sobre las condiciones de las autoridades de su partido es, aquí y fuera de aquí, de un efecto sorprendente.

Y perdonen nuestros lectores esta ligera digresión que se nos ha venido a la punta de la pluma, como confirmación de que cuanto más quieren desviar la opinión pública tanto más claros se ven los procedimientos.

Bolsa de Madrid

Continúa el mercado bursátil sin animación ni tendencia determinada. Se negocia poco y con oscilaciones que, sin llegar a perder la firmeza en los cambios, los deprime algo, sin embargo.

El Interior se hizo al contado a los cambios máximos de 85.40, y mínimo de 86.30, para cerrar a 85.35, con quebranto de cinco céntimos en la semana.

A fin de mes se operó menos aún siguiendo el corro del Contado, pero con la circunstancia de haberse hecho un día cinco céntimos más alto.

Los Amortizables fueron tratados con más debilidad todavía; pues el 5 por 100 pierde 15 céntimos, y el 4 por 100 otros 20 céntimos.

Todo esto, a pesar de haberse solucionado satisfactoriamente la huelga de Zaragoza, que amenazaba degenerar en una perturbación del orden, lo cual siempre inspira temores justificados al capital.

Pero aunque no se cotiza nada importante, y siguen ausentes los hombres de negocios, no ha pasado inadvertida la situación del Tesoro el cual aumenta su saldo dador al Banco, para hacer frente y no todas— a las obligaciones del Estado, por la insuficiencia de los ingresos de la Hacienda.

Y esto, a pesar de que no están concedidos todos los créditos extraordinarios solicitados.

Por ello hay que contar con el empréstito que habrá que emitir en un período breve, para lo cual se presentará un proyecto de ley, con objeto de consolidar la Deuda flotante y satisfacer otros atrasos del Tesoro.

La Hojedad del mercado explica que los que necesitan realizar algún pico de acciones del Banco tengan que cederlas con algún quebranto, que se tradujo, durante la semana última, en una baja de 1.50.

Los Tabacos consiguieron sostenerse, no sin haber sufrido oscilaciones de un entero, gracias a que ponderó la demanda sobre la oferta.

El Hipotecario se cotizó a 233. El Español de Crédito mejoró un punto, quedando a 127.

Las Azucareras preferentes sufrieron nuevo descenso: de 45 a 43.50. Las ordinarias no se cotizaron.

De los valores ferroviarios, los Nortes se hicieron a 514, y los Alicante a 498.50 a pesar de que París los había cotizado con alguna baja.

El cambio internacional ha mejorado un poco.

CONGRESO

FEMENINO

El Congreso Internacional de Ligas católicas ha de celebrarse este año en Viena, coincidiendo con el Eucarístico y en los días 8, 9 y 10 de Septiembre. A continuación citamos los asuntos que han de tratarse en tan importante Congreso, y que por estar relacionados con el movimiento católico femenino de todo el mundo han de resultar sumamente interesantes.

S. A. R. la archiduquesa Maria Teresa de Austria, que ha aceptado

el protectorado, asistirá a las reuniones. Así como un delegado especial en representación del Santo Padre.

Orden del día—1.º Discurso del Servicio Internacional.

2.º Proyecto de modificación de los estatutos (T. 13).

3.º Admisión de las ligas que piden la filiación.

4.º Examen de los dibujos propuestos para la insignia de la Federación Internacional.

5.º Elección del lugar para la reunión del Congreso en 1918.

A las tres de la tarde, primera sesión pública.—Masonería (discurso de Bélgica).

2.º Teatro (encomendado a España).

3.º Modas (encomendado a Suiza).

Lunes 9 de Septiembre. Nueve de la mañana, segunda sesión pública.—1.º ¿De qué manera pueden contribuir las Ligas Federales a conservar la instrucción religiosa en las escuelas?

A.—En los países en que aún la tienen, (discurso encomendado a Austria).

B.—En los países en que las escuelas son laicas ó neutras (discurso encomendado a Francia).

2.º ¿De qué manera pueden las Ligas federadas favorecer a la enseñanza superior de las jóvenes al mismo tiempo que salvando y conservando sus creencias religiosas? (Discurso encomendado a Inglaterra.)

A las tres de la tarde, tercera sesión pública.—1.º ¿De qué manera pueden las Ligas federadas favorecer la organización de las obreras?

A.—Las mujeres en la Agricultura.

B.—Las mujeres en la Industria (discurso encomendado a Alemania).

C.—Las mujeres en el trabajo a domicilio. (Discurso encomendado a la Liga de protección a las jóvenes.)

Martes 10 de Septiembre. Nueve de la mañana, segunda sesión privada.—1.º Resumen de los trabajos del Congreso.

2.º Elaboración de un proyecto de programa para el próximo Congreso de 1918.

3.º Cuestiones de proyectos eventuales.

Bendición con el Santísimo Sacramento.

Por la paz social

Es innegable el malestar imperante entre los obreros ferroviarios de alguna otra provincia. Las huelgas, latentes en Zaragoza, Cataluña, Galicia, Alcoy y otros puntos, apenas conjuradas aparecen los visos de reproducción: reclamaciones contra las compañías de ferrocarriles: cambios de impresiones entre los obreros más significados y prestigiosos de las distintas regiones, todo lo cual delata gran disgusto que va fermentando en el espíritu de unos y de otros, que terminará, si la razón y el recto ánimo no intervienen con todo esfuerzo y voluntad, por producir entre las empresas y sus empleados, patronos y obreros, sensiblerías y dífices pugnas para comunes y generales intereses, perturbadoras de la paz moral de que tanto necesita España.

Ocioso es encarecer la importancia que en la vida de toda nación tiene cuanto afecta a los ferrocarriles: son estos el sistema muscular de un país: su trastorno ó inhabilitación, siquiera sea transitoria, equivale a una parálisis moral: por eso los gobiernos deben apelar a cuantos recursos autorizan las leyes, por estrechos que sean.

De estas violentas situaciones se derivan siempre graves y notorios perjuicios para los contentientes y para el público que es quien, de último estado, suele pagar los vidrios rotos.

Si en España las clases directoras y los gobiernos, confiando en el remoto de la perspectiva, no proceden con prontitud, justicia, prudencia y adecuadas energías, limitándose, por el contrario, a meras excitaciones y exhortaciones, balanzas para la concordia, se dará de bruces en tal clase de conflictos. La agitación é inquietud espirituales de los obreros suelen encontrarse en dos linajes de acciones; una económica y otra política. La fuerza proletaria está en la organización: no hay que abominar de esta, porque si a veces es utilizada torpe y aviesamente por quienes la solicitan y extravían con propósitos reprobables, esa organización será la que permita establecer lazos de inteligencia y corrientes de armonía entre las muchedumbres trabajadoras y el capital emprendedor: pero esa organización obrera debe ser puesta ó estar siempre, en bien de

los trabajadores y al servicio de las reclamaciones francamente económicas, lo cual no quiere decir que les esté vedada la política; pero para ello tienen francos los caminos trazados por las leyes a todos los ciudadanos.

En las reclamaciones de mejoras económicas es gran estravío en los obreros suponer que los demás elementos sociales sean insensibles a las amarguras de una vida cruel y fatigosa; a las dentelladas de la escasez y a las angustiosas incertidumbres del mañana que azotan y afligen a sus compatriotas; gentes y elementos interesados hay en hacerlo creer así, pero les engañan. Nadie, sino un egoísta empedernido rechaza el anhelo de la multitud trabajadora y honrada por elevar el nivel de su vida y por acrecentar su bienestar.

Todos saben que las mejoras de las condiciones de vida suponen más fortaleza física, más descanso, hogar atrayente, vida familiar más intensa, fácil cultura, sentimientos profundos de la dignidad ciudadana; moralidad firme, mayor suavidad en las costumbres, y florecimiento, en fin, de la vida social de un pueblo con toda la inacabable variedad de matices espirituales que brillan en las alturas de la civilización, ¿cómo no apetecerlo? Pues, si juntamente aspiran a ello los trabajadores y cuantos no han desterrado de su corazón los sentimientos de humana fraternidad y de amor al pueblo de que forma parte, ¿será imposible aunar unos y otros esfuerzos para fórmulas equitativas de paz, de razonables avenencias fortalecidas con el asentimiento unánime de las partes interesadas, libres de codicias y ofuscaciones? En los obreros consiste principalmente: y que estos tienen perfecto derecho a su mejora económica, no cabe duda; no hay, no puede haber divergencia sobre este punto de partida, ¿en que medida se puede realizar ese derecho? esta es la cuestión capitalísima a resolver.

La extensión de todas las reclamaciones proletarias está condicionada por un límite inexorable; las posibilidades económicas. Justa es toda reclamación compatible con la vida de una industria: injusta es apenas excede a tal compatibilidad, y dañosa, además, para aquellos que pongan por la injusticia; porque industria sin condiciones de vida, perece. El capital es un trabajador más muy poderoso; pero de la misma naturaleza económica que el trabajador humano: sino obtiene la debida retribución, ó emigra ó perece.

Lo razonable es, pues, examinar y decidir si, en todo en parte, son realizables las aspiraciones de unas y otras clases de operarios y trabajadores, sin hacer imposible la marcha de las empresas, compañías y patronos en su diversa índole y carácter: esto es, hallar el punto de conciliación de unos y otros intereses. Lo realizable, puesto inmediatamente en ejecución, porque los regateos enojan y exacerban. En las porfías hay que reconocer la razón al contrario en aquello que le asista para podersele quitar con autoridad y fuerza en lo que no la tenga; y la parte imposible de ejecución inmediata habrá de constituir un programa de aspiraciones exigible en la medida en que se deseara la pujanza económica de empresas y patronos: más, para garantizar la veracidad de las apreciaciones financieras debe ejercerse con eficacia, oportunidad y minuciosidad la fiscalización del Estado, que tiene

—No es ya hora de misterios: acabó la mentira y te esperaba para decirte lo.

—¡Todo!

—En dos palabras estoy arruinado.

En el silencio penoso que siguió a esta revelación pudo oírse al latir de aquellos dos pechos caldeados por el fuego de la amistad.

Al fin Cosme empezó a hablar con voz monótona en que vibraba el acento de la amargura.

—Si, amigo, estoy arruinado.

Tú sospechaste algo el día en que se anunció la quiebra del Banco Universal: tú sabes cómo andavo aquel triste negocio.

Mi madre no tuvo culpa; fué inducida con arte a suscribir muchas acciones y no me alabo de haber visto más claro que ella; también tuvo fe en la nueva institución.

Las acciones se vendieron con una prima casi doble, porque los especuladores las habían acaparado; algunos meses después, el Banco se cerraba por desfalcos en su administración, y la prima, que representaba un tercio del capital, desaparecía.

Mi madre perdió en aquella ocasión más de cien mil liras, pero las perdió sin pena, porque siempre se creyó millonaria.

tenían el aire de querer esconderse en el fondo negro de sus lienzos; solo el obispo Jaime de Nardi, que permanecía en la silla donde lo habían dejado y que recibía la luz de la ventana próxima, seguía bendiciendo a la última muerte de la familia.

Aquella exhibición de antepasados, a aquella hora y en aquel lugar, pareció Ambrosio una ironía cruel y le movió a emprender la tarea de llevarse los inmediatamente, y uno por uno, a otra parte.

El ruido despertó a Anita, a la cual se restregó los ojos con gran naturalidad, se puso en pie vaciló un poco y dijo al fin con acento misterioso:

—¡Gran Dios! ¿que sueño tan malo he tenido me querían hacer confesar que la condesa había muerto y yo sufría el tormento por so tener que era verdad.

—¿Qué será eso? decid, señor Ambrosio, que será eso.

El viejo la miraba sin responderle.

—Será el alma; dijo misteriosamente Anita que nos ha dejado y se ha ido.

Detúvose como si de improviso le hubiera sido revelado un misterio; miró atenta y vivamente a la ventana como si quisiera despedir el al-

sobrado va ya para ello: servirán, al efecto, las lecciones y avisos que á cada paso se nos ofrecen,

ANDRÉS FERNÁNDEZ

Totana y Agosto de 1912.

Los ferroviarios

La cuestión planteado por los ferroviarios de Lorca á Baza, y ramal de Aguilas, continúa sin resolverse.

Ayer se recibió en el gobierno civil la notificación del planteamiento de la huelga si las Compañías no acceden á las peticiones que se le han hecho.

El gobernador ordenó al alcalde de Aguilas que se reúna la Junta local de Reformas Sociales y se procure llegar á una solución.

El secretario del Sindicato de Obreros que tiene su domicilio en Aguilas, según parece, negose á presentar los libros en aquella alcaldía.

Con este motivo anoche estuvo casi en comunicación telegráfica constante Aguilas y Murcia.

Hoy saldrán para Aguilas el agente señor Romero y varios vigilantes.

El Certamen de Férria

A beneficio del monumento á Floridablanca.

Además de las composiciones ya publicadas en nuestro número anterior, se han presentado los siguientes cuyos lemas son:

- Núm. 37.—Bondad del alma.
- 38.—Poesía.
- 39.—Anima luce e cvure.
- 40.—Biología y Química.
- 41.—Anafkh.
- 42.—A tus manos.
- 43.—Nihil.
- 44.—Tableau.
- 45.—El que se ría la paga.
- 46.—Vivir y soñar.
- 47.—Floridablanca I.
- 48.—Recurso heroico.
- 49.—Volved.
- 50.—La Vida.
- 51.—Triste debut.
- 52.—Refranes en acción.
- 53.—Amoroso.
- 54.—Sin título.
- 55.—A orillas del Segura, el Puente Nuevo.
- 56.—A lo que vengo.
- 57.—Natura-vita-est.
- 58.—¡Ellas! ¡Ellas!
- 59.—Alegria.
- 60.—Por mi Murcia.
- 61.—María.
- 62.—Redención.
- 63.—Esclavos.
- 64.—Lord Byron.

(Se continuará)

Nota.—Anoche á las doce terminó el plazo de admisión de las composiciones.

DE TODAS PARTES

Expropiaciones

Agosto 20.—Real decreto del ministerio de Fomento fecha 12 del actual, disponiendo como aclaración del Real decreto de 18 de Noviembre de 1907, que las actas de posesión y pago de las fincas expropiadas en los casos á que dicho Real decreto se refiere, esto es, en el de expropiación forzosa para reforma ó ensanche de poblaciones, son documentos inscribibles en el Registro de la Propiedad, siempre que dichas actas expresen las circunstancias exigidas por los artículos 9.º y 98 de la ley Hipotecaria.

La guerra salvaje

Telegramas recibidos en Washington por el «Daily Express», dan cuenta de que el Ejército gubernamental de Nicaragua, ha sido pasado á cuchillo por los revolucionarios.

Según las versiones recibidas, ni uno solo de los 7.000 soldados se ha salvado de la degollina, pereciendo bajo el cuchillo de los rebeldes.

Las famosas pólvoras francesas.

Después de los terribles accidentes producidos en la marina de guerra francesa por la pólvora B. otro hecho viene á confirmar que este explosivo es el peor de los que están en uso en todos los países.

Una estadística oficial evidencian que desde el 1 de Enero á la fecha se ha producido 63 veces la combustión espontánea de la pólvora B. con que están cargados los cartuchos del fusil Lebel, produciéndose numerosas desgracias, por haber surgido la explosión en la misma cartuchera que los soldados llevaban sobre sí.

El director del servicio de pólvoras, queriendo explicar hechos tales ha expuesto que la mala calidad de esa pólvora depende de que los ingenieros encargados de la fabricación emplean algodón de infima calidad y ácido nítrico insuficiente. Lo cierto y verdad es que los soldados y marinos franceses afrontan en tiempo de paz todos los peligros de la guerra.

Acto de indisciplina

Dicen de París que alarman profundamente á la opinión los hechos que se vienen desarrollando en los buques de guerra franceses.

El último ha sido un verdadero combate habido á bordo del acorazado «Republique» entre marineros.

Hubo varios heridos, y un marinero pereció á consecuencia de varios martillazos recibidos en el cráneo.

Grandes empresas.—El canal de Suez.

Los ingresos totales del ejercicio de 1911, importan 138.038.224 francos, y deduciendo 41.051.762 por gastos y cargas y 4 millones por fondos de amortización, el beneficio es de 92.986.462 francos.

De esta cantidad se destinan 2.789.583 francos á reserva ordinaria y 3 millones á la extraordinaria, y se reparten á las acciones 87.075.492, pasando el sobrante á cuenta nueva.

La Exposición de Melilla

El dividendo bruto de 1911 por acción de capital, se ha fijado en 179'59 francos, contra 171'50 en 1910, siendo el neto á percibir, deducidos impuestos, de 165 francos.

Los referidos Centros se propo-

nen que el acto inaugural revista la mayor solemnidad, á cuyo fin han invitado al ministro de Fomento, como lo serán también los presidentes de las Cámaras de Comercio y además Sociedades económicas de Barcelona, Madrid, Valencia y Zaragoza y la Prensa de dichas capitales, al objeto de que se asocian á una obra de gran trascendencia para la expansión de comercio nacional.

¿De quién es la máquina?

El guardia número 20, fué requerido á las diez de la noche del lunes por Francisco Paéz Ruiz vecino de la calle de San Nicolás, número 39, á causa que en su domicilio se presentó Matilde Jayoy de 41 años, viuda, á pedirle dinero de una máquina que le tiene entregada en calidad de venta al Paéz, y el negarse á dársela entregándole más dinero por que ya le tiene dadas 25 pesetas como garantía hasta ver si resulta ser suya y en buenas condiciones. Matilde empezó á insultar á dicho señor, á su esposa é hija y mientras el Paéz fué á pedir auxilio, arrebató el cuerpo de arriba de la máquina llevándosela y tirándola en la calle de la Morera en un portal al ver al Paéz y al Guardia, saliendo corriendo abandonando la expresada máquina que fué recogida por el denunciante.

De lo expresado se dió conocimiento en la Inspección.

El agua de gracia

Ayer mañana comenzó á notarse en las acequias de la huerta el aumento de agua.

Desde muy temprano numerosas parejas de la guardia civil cuidaban de que el anasado liquido no fuera distraído.

Por la tarde las acequias iban llenas, pudiendo aplicarse alguna para regar las tierras.

En todos los pueblos ribereños se ha cumplido fielmente lo dispuesto por el gobernador en su circular y gracias á esto la limpieza de cauces será completa.

Esta vez ha venido más agua que en la anterior concesión.

LA BOLSA MADRID

Telegrama del Banco de Cartagena

SUCURSAL DE MURCIA	
4 por 400 Interior.	85'40
« « « fin de mes.	60'00
Exterior.	94'00
Amortizable.	101'45
Banco de España.	447'00
Compañía Arrendataria de Tabacos.	290'00
Explosivos.	600'00
Banco de Cartagena.	000'00
Francos.	5 65
Libras esterlinas.	26'71

Las nuevas casetas

Adosadas al Palacio Episcopal y en el espacio que media entre el local que ocupó la tómbela de la Casa de Misericordia y donde se coloca el retén de la Guardia civil, se han emplazado las tres nuevas casetas obra de los talleres del señor Carceller y el recuerdo de su paso que á la posteridad lega el señor Clemares.

Son sencillas y vistosas y cuando sepamos el precio de su coste podremos decir si resultan en armonía con los intereses del Municipio.

Caida desgraciada

Ayer tarde á las siete ingresó en el Hospital Juan Navarro Trives, de 13 años, natural y vecino de Espinardo.

Le fué curada la fractura del codo y radio del brazo izquierdo, en su extremidad inferior.

Dicha lesión se la causó por haberse caído de una higuera.

El médico de guardia señor Ruiz Medina, calificó de pronóstico reservado el estado del herido.

BOLETIN RELIGIOSO

AGOSTO 1912

MIÉRCOLES XXVIII

San Agustín ob. y Santos Cayo, Pelayo y Moisés.

CULTOS

En San Andrés.—La novena á San Agustín se hace al toque de oraciones.

VELA Y ALUMBRADO

Día 28.—En Agustinas por la ilustrísima señora doña Ana Navarro del Corral viuda de Clavijo y su hijo don Enrique Clavijo Navarro.

Día 29.—En Capuchinas por doña Dolores Briones de Egea.

NOTICIAS

También en Cartagena

La policía de Cartagena remite relación telegráfica de las armas ocupadas anteayer á los individuos que las usaban sin licencia para ello.

Alboroto

Ayer tarde se promovió un fuerte alboroto entre las enfermas de la sala de higiene del Hospital.

Se repartieron algunos arañazos entre ellas, se han roto muebles, cacharros y ventanas y el escándalo ha sido mayúsculo.

Seguidamente acudieron fuerzas del Cuerpo de Seguridad logrando aplacar los ánimos de las escandalosas enfermas.

Inspector auxiliar

Ha sido nombrado, en virtud de oposición, Inspector auxiliar de primera enseñanza con destino á Albacete, nuestro estimado amigo el profesor de las Graduadas de esta Normal, don Federico Ortega.

Reciba por tan señalado triunfo nuestra más completa enhorabuena.

Citación

El Juzgado municipal de Cartagena remite cédula de citación para José García Spuche.

Eloy López Ambit DENTISTA

Horas: de 9 á 1 y de 3 á 6 Príncipe Alfonso, 64.

A Oviedo

Ha sido destinado á mandar la comandancia de la guardia civil de Oviedo, el que mandaba la de Murcia, teniente coronel don Diego Fernández Vera.

Hijo reclamado

Joaquín Norte Morales, de Beniel, participa al Gobernador que se ha fugado de su casa su hijo Manuel Norte Juárez, de 13 años, cuya busca y captura interesa.

Insecticida "Perceat"

Nuevo producto sin rival para acabar de una manera rápida y segura con moscas, mosquitos, escarabajos, polillas, pulgas, etc. etc. en domicilios, dormitorios, cocinas, vestidos, muebles celestados, establos etc. y para exconrar de ellos los animales domésticos.

Su empleo es sencillo y eficaz. pues no contiene materias perjudiciales para las personas.

Bote 70 céntimos

Bazar Murciana.

Entierro

El verificado ayer tarde, en la Iglesia de San Lorenzo, del que en vida fué nuestro amigo don Faustino Millán Tirado, se vió concurridísimo, prueba de la estimación y respeto que contaba en Murcia dicho señor.

En la presidencia y acompañamiento figuraban personas pertenecientes á todas las clases sociales que rindieron el último tributo al malogrado amigo.

Descanse en paz y reiteramos á su apenada familia nuestro pésame.

Las mejores aguas alcalinas son: Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

Toros en Cohegin

El Alcalde de Cohegin solicita permiso para celebrar una corrida de toros en dicha población, el día 12 de Septiembre á beneficio de los heridos de la guerra de Melilla.

Serán los matadores Corchaite y Chiquite de Begofia.

Farmacia Moderna DE AYUSO MIRO

San Cristobal, 6, Murcia

Gran surtido en Específicos nacionales y extranjeros.

Precios económicos.

Frente al antiguo Correo.

De Ontur

De sus posesiones de Ontur ha regresado nuestro estimado amigo don José Abellán Alcántara acompañado de su distinguida familia.

Uralita Roviralla

Véase 4.ª plana.

Onomástica

Hoy festividad de San Agustín celebran sus días don Agustín Hernández del Aguila, don Agustín Escobedo, don Agustín Esteban Zárate, don Agustín Perea y don Agustín Pascual Sandoval.

A todos les deseamos pasen un feliz día de su santo.

En unos exámenes. Catedrático de V. cuál es el medio más indicado para combatir el reuma, ta, ciática, arenillas, mal de pie, cólicos nefríticos, neuralgias y más manifestaciones artísticas. Alumno: la «Piperazina Dr. G...»

Cochera

Se alquila una casa en el centro de Murcia. En la redacción darán razón.

Juegos peligrosos

El jefe de vigilancia de Lorca participa al Gobernador que á las diez de la noche del domingo ingresó en el Hospital de Caridad de aquella ciudad el niño de 13 años, Víctor Treza Peralta, natural de Lorca hijo de José y Encarnación y vecino de la diputación de Casalla, con herida de arma de fuego en la rodilla izquierda.

Segun declaró el herido se la causó estando jugando con una pistola otro chico de 16 años llamado Agustín Gonzalez

ELIXIR BISCARRI—Curatíficos

JARABE de TOMILLINA para la tos ferina

BROMOQUIN—Infallible en toda clase de constipados

Farmacia y laboratorio COMA Y MARTINEZ Plaza de San Pedro.—MURCIA

Acuse de recibo

El Juzgado de instrucción de Murcia acusa recibo al Gobernador de haber entregado en aquel juzgado una pareja de la benemérita prendas y alhajas, que fueron perdas por la de esta capital cedente de un robo realizado en aquella población.

Natalicio

Ha dado á luz felizmente un niño y robusto niño, la distinguida señora doña Concepción Serrano esposa del ilustrado farmacéutico don Enrique Ayuso Miró.

También ha dado á luz preciosa niña la jóven esposa honrada tipógrafo Alfonso Viallos.

Reciban los dichosos padres una más cordial enhorabuena.

Información

El juez de instrucción de Murcia interesa que por el Ingeniero Miguel Sancho se emita informe de los autos que se siguen contra Isabel Hermosa y otros.

Diccionario

En la Librería de San Juan Platería 31, Murcia, se vende el nuevo Dicionario Pal-las, primer en su clase que se publica en el mundo, enciclopédico manual de cinco idiomas, encuadernación lujo.

Diccionario completo de la lengua española con las equivalentes francesas, inglesas, alemanas, italianas, Dicionario biográfico, gramático é histórico. Dicionario francés-español, inglés-español, alemán-español é italiano-español.

Indispensable á los profesores, alumnos, comerciantes, dependientes de comercio y bancos, periodistas, abogados, médicos, arquitectos, cretarios y, en general, á todos que lean ó aprendan idiomas. Al alcance de todos. Cinco diccionarios en uno, Diez pesetas.

Guarda apaleado

La guardia civil de Corvera ha detenido á José Pintado Solano, vecino de Baños y Mendigos por haber apaleado al g arda partidario jurado Gabriel Navarro Hernández causándole varias lesiones en el hombro y brazo izquierdo.

Incendio en Baza

La guardia civil de Baza participó que á las dos de la tarde del domingo se declaró un incendio en la casa de Justa López Bojo, situada en la calle de Cabezo Negro. Después de grandes esfuerzos lograron dominarlo, calculándose las pérdidas en unas 500 pesetas.

Escopetas

La intervención del Estado en...

ma que se había marchado y después se ofreció á ayudar á Ambrosio á llevarse de allí al obispo Jaime, que había quedado el último.

La noticia de la muerte de la condesa Verónica debió salir de casa mucha antes que Ambrosio, pues cuando bajaba el viejo se encontró frente á frente con Silvio, el cual subía la escalera á saltos.

El profesor se debuvo anhelante; después hizo una de esas preguntas que no exigen respuesta.

—¿Con que?... dijo.

—Anoche á las diez, replicó Ambrosio. Voy, añadió, por el certificado de defunción, á encargar el funeral, los lutos... y también á avisaros. El señor conde os espera.

—¿Dónde?

—En el salón verde.

—¿Y la condesa Beatriz?

—Ha ido á descansar... ha velado hasta muy tarde.

—Adiós, Ambrosio. Silvio subió apresuradamente los escalones, y se fué como disparado hacia la sala verde; pero al llegar á la puerta se detuvo.

Oíase el resonar de las pases sobre el senore pavimento; el conde Inchaba sin duda con alguna idea penosa, y tan absorto le tenía que la primera vez no oyó la voz del amigo que le llamaba por su nombre.

—¿Cosme, Cosme! repitió Silvio sin traspasar la puerta.

El conde Rodriguez se volvió, y sin decir palabra fué á arrojarle en los brazos de su amigo.

Después de un breve silencio dijo.

—Te esperaba.

Sentaronse uno junto á otro en un sofá; Silvio leyó en la cara de su amigo algo que no esperaba hallar aun después de la temida catástrofe.

Será el insomnie, pensó para sí.

—¿No has descansado esta noche? dijo.

—No. no habria podido cerrar los ojos: he empleado una hora en echar cuentas: después he paseado hasta el alba.

—¿Cuéntas? murmuró Silvio.

—Si, amigo. Mientras vivió mi madre, habia siempre una partida abierta: ahora la he cerrado.

Inclinó la cabeza sobre el lecho; después, levantándola resueltamente premiguió.

fabricación de armas en Eibar, autoriza a Hijos de P. Guisasaola para remitir á Lorca á la consignación de don Ildefonso Fernandez tres escopetas

Para las canas

Ultima perfección ACEITE VEGETAL MEXICANO. Unica tintura en el mundo que se usa con las mismas manos como cualquier otro

Premiado con Grand Prix, Cruces y Medallas de Oro. Con su uso los cabellos adquieren el color natural de la juventud, hayan sido Rubios, Castaños ó Negros, garantizando que por su naturalidad y brillantez nadie podrá conocer que estén teñidos.

Precio: DIEZ pesetas. Venta en Murcia y Cartagena. BAZAR MURCIANO

Denuncia

El cabe Castaño de servicio en la plaza de Abastos, da conocimiento en esta Jefatura de haber denunciado á varios carniceros por envolver la carne en papel escrito.

SE VENDEN 10.000 almendros de socano, en Fuente-Alame. Agustín Hernández, comercio.

Dimisión

Ha presentado la dimisión de su cargo de pedáneo del Llano de Brujas, don Joaquin Sanchez Sanchez.

Exposición veraniega

Merece la molestia de ver los bonitos, artísticos y prácticos muebles de verano que en la calle de Buipuebla se exponen los sucesores de José Martínez Illán, en donde encontrarán sillones de despacho ingleses, mecedoras, silla, silleras, sillas, maceteros, costureros, resillones, butacas y las sin rivales butacas-camas de juncos esmaltado. Sillones de comedor para niños, butacas, baules y sillones de mimbre en blanco y color corinto. Presupuestos especiales para casines y centros de reunión.

Temiente de Alcalde

El alcalde de Mazarrón participa que para cubrir la vacante de primer teniente alcalde de aquel ayuntamiento, por renuncia de don Mariano Xifera, ha sido elegido el concejal don Vicente Garcia Zamora.

Buen negocio

Le harán la que compran desde la publicación de este anuncio en la acreditada Joyería de CARRASCO, (Príncipe Alfonso, 9), por realizar á precio de fabrica las grandes existencias de esta casa, con motivo de trasladar el establecimiento al número 3 de la misma calle. NOVA IMPORTANTE.—Esta casa compra á las mas altas precios de oro, plata, platino, piedras preciosas y toda clase de alhajas antiguas.

Relación

La Alcaldía de Carayaca devuelve cumplimentadas las relaciones de propietarios que se le remitió en 30 de Marzo último.

De regreso

Han regresado: De los Baños de Fortuna don Alfredo Ayuso. De la Alberca doña Carolina Jiménez. De Cartagena don Manuel Marqués. De Torreveja don Felipe Sánchez Buipérez, don Luis Conejero y don Emilio Ramírez. De San Javier don Francisco Ayuso.

Canal del Guadalquivir

La Dirección general de Obras Públicas señala el día primero de Octubre para la subasta de las obras de limpieza primero y segundo de los canales del Pantano del Guadalquivir.

Préstamos hipotecarios

Desde 25.000 pesetas y 8'38 por ciento de interés garantido. Tipo real y efectivo, incluido comisión, sin aumentos de ninguna clase: breve trámite. Y desde 100.000 pesetas y 5 por 100, sin aumentos, sobre iguales fincas y minas, montes maderales, ferrocarriles etc. Para detalles, Zoco, sin núm., batallas de despacho de 4 á 7.

Exequatur

Por el ministerio de Estado se ha comunicado al de la Gobernación que por R. O. de 27 de Julio último se le concedió al Exequatur á don Francisco Sánchez de las Ma-

tas, consal honorario de Venezuela en Cartagena.

DINERO á los propietarios

En excelentes condiciones, con buenas hipotecas, módico interés y pequeña amortización. Absoluta reserva. Oficina: Acaquia, núm. 4, ent.s.d.rcha.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción á nuestro distinguido amigo y antiguo compañero en la prensa, don Ramón Pontones que acompañado de su familia pasará unos días en esta. Sea bien venido.

NUEVA ACADEMIA DE COMERCIO

bajo la dirección de D. Antonio Martínez Román (perito mercantil)

Preparación de todas las asignaturas de la carrera Mercantil. Clases especiales de Contabilidad por partida doble.

Clases particulares de idiomas. Precios económicos. Príncipe Alfonso 40, frente al Café Oriental

La Política

(Por telégrafo)

En Fomento

27.—A las 8'15 t.

Canalejas estuvo esta mañana en el ministerio de Fomento.

Allí se entrevistó con Alba y Villanueva con quienes habló de asuntos relativos á sus departamentos.

Petición

El señor Soldevilla estuvo en Gobernación hablando con Canalejas.

Le pidió que se despache el expediente promovido por el Ayuntamiento de Lugo sobre admisión de trigo y maíz.

Visitas

El presidente de la Audiencia de Madrid visitó á Canalejas celebrando con el una detenida conferencia.

También visitóle el general González Parrado con quien habló de la fiesta militar que se celebrará en Cádiz con motivo del centenario de las Cortes.

Las huelgas

Hoy no tenía Canalejas nuevas noticias de las huelgas.

«La noria»

Hablando el presidente de los asuntos de Marruecos dijo:

—Los periódicos siguen dándole vueltas á esa noria, pero de ahí van á sacar poca agua.

Almuerzo

Canalejas almorzó con los ministros de Instrucción y Gracia y Justicia.

Nuevo alcalde

Ha sido nombrado alcalde de Salamanca el señor García Barral.

Otra petición

Los inspectores de higiene penitenciaria aprobados en las últimas oposiciones han pedido ampliación de plazas.

Invitación

Una comisión de ferroviarios visitó á Villanueva invitándole al festival que organizan en Valladolid para Septiembre.

Alba condecorado

El gobierno italiano ha concedido á Alba el cordón de la Corona de Italia.

Los ingenieros industriales

Apesar de que se decía que ahora quedaría resuelto el pleito de los ingenieros industriales, no se hará nada mientras los alumnos permanezcan en actitud hostil.

DECLARACIONES DE CANALEJAS

(Por Telégrafo)

El gobierno y las huelgas

27.—A las 11'15 n.

El Sr. Canalejas continua hablando al país desde las columnas del

periódico de Romanones «El Diario Universal».

Hoy publica un artículo que ocupa una plana completa titulado «El gobierno y las huelgas».

Hace el análisis de las huelgas. Dice, que cuando los gobiernos hablan de las huelgas, los elementos que de las mismas se aprovechan, se burlan permaneciendo ocultos y no queriendo afrontar la discusión, pero sin dejar de seguir perturbando la paz.

De estos males que ellos producen se deduce lo misma incapacidad, no obstante, continúan laborando con daño inmenso para los obreros que los siguen y tienen fé en sus predicaciones.

Hace resaltar la variación de los socialistas. Dice que el partido socialista ha desplegado la bandera revolucionaria asociándose con los republicanos, cuya alianza ha sido anunciada por todas partes.

Al principio decían que la unión habia sido hecha para procurar la caída de los conservadores.

Después agregaron que los propósitos eran derribar el Régimen. Así lo viene proclamando Pablo Iglesias, en todos sus discursos y en infinidad de artículos periodísticos.

En estos declaraba que irían á la huelga general, que convertirían en revolucionaria para impedir que prosiguiera la campaña de Melilla.

La huelga de Bilbao en el pasado año, ha sido quizás la más importante planteada en España.

El gobierno puso especialísimo empeño en solucionarla causando el menor daño posible.

El éxito del gobierno fué completo y el conflicto fué resuelto. Esto no satisfizo á Pablo Iglesias. Para él, Canalejas era un gobernante abominable al que precisaba combatir sin descanso.

Después eligieron por programa el servicio militar obligatorio. Todos los argumentos fueron empleados por los socialistas para que desapareciera la desigualdad de ricos y pobres.

El gobierno llevó las Cortes el problema y fué resuelto, implantándose el servicio obligatorio.

Los socialistas continuaron censurando al gobierno, á su presidente y á todos.

Enumera todas las huelgas difíciles que ha resuelto el Gobierno haciendo resaltar aquellas que lo fueron en favor de los obreros.

A esta conducta nuestra, á las consideraciones guardadas por el Gobierno á la clase obrera, contesta Pablo Iglesias con discursos encaminados á proclamar la huelga general.

Después, como la opinión mostrábase incrédula á sus predicaciones y en muchos sitios se demostraba la falta de razón de los socialistas, apeló á recursos más criminales.

Echaron mano á las infames calumnias de los supuestas mártires á los presos por los sucesos de Oullera.

Con tan censurables mentiras pretendían envolver á los elementos armados que habian intervenido en aquel proceso:

Sigue el Gobierno queriendo evitar todo motivo de queja y concede amplia amnistía poniendo en libertad á centenares de presos.

Pueden retornar á la patria los que esquivando juzgarán hechos delictivos habian conseguido emigrar y llega nuestro afán hasta legalizar las asociaciones.

Pues bien, á todo esto, contestan los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales retirándose.

Ahora los trabajos van dirigidos á otros puntos. Conocida la fuerza de los ferroviarios, que es la Sociedad que más individuos cuenta unidos, á ellos encaminan sus gestiones y no reparan en medios para conseguir perturbarlos.

Los gobiernos han demostrado su interés por los obreros. Sin embargo de ello la agitación

continúa y diariamente estallan nuevas huelgas, todas ellas según informes exactísimos, injustificadas.

El Gobierno liberal á pesar de cuanto va expuesto continúa empleando los procedimientos más benignos y en vez de reprimir con la fuerza causando víctimas, limita á encarcelar á los agitadores.

Termina censurando los procedimientos revolucionarios, haciendo resaltar el descontento que por los mismos existe en toda la nación, procedimientos que alejan el capital, minan el organismo nacional y lo destruyen.

El Gobierno liberal á pesar de cuanto va expuesto continúa empleando los procedimientos más benignos y en vez de reprimir con la fuerza causando víctimas, limita á encarcelar á los agitadores.

Termina censurando los procedimientos revolucionarios, haciendo resaltar el descontento que por los mismos existe en toda la nación, procedimientos que alejan el capital, minan el organismo nacional y lo destruyen.

Provincias

(Por telégrafo)

ALMERIA

27.—A las 11'15 n.

Toros

Toros de Nandin buenos. Vicente Pastor superior, bien y mal.

Relampaguito superior. Cogida gravísima

El banderillero madrileño Pablo Baos, el Sordo, recibió una grave cornada de trece centímetros, entre las costillas.

Una esquirla de hueso penetró por la pleura. Su estado es gravísimo.

Mozo

El mozo de estoques de Vicente Pastor, apellidado López, resultó herido de un pinchazo de dos centímetros en el cuello.

El mozo de estoques de Vicente Pastor, apellidado López, resultó herido de un pinchazo de dos centímetros en el cuello.

El mozo de estoques de Vicente Pastor, apellidado López, resultó herido de un pinchazo de dos centímetros en el cuello.

Las cuestiones obreras

(Por telégrafo)

LANGREO

27.—A las 11'15 n.

Donativos

El ayuntamiento ha tomado el acuerdo de repartir 1.250 pesetas de pan entre los huelguistas.

La situación de estos es tristísima.

Huelga general

La noticia de que la Junta directiva de las sociedades obreras de Gijón habia tomado el acuerdo de declarar la huelga general por solidaridad con los obreros de la Duro-Felguera, ha causado un efecto desastroso.

Todos los comentarios giran sobre este grave conflicto. Esto viene á empeorar las cosas. Han marchado á distintos puntos comisionados para que gestionen que se unan el paro los mineros. Si llegara á esto, el problema seria difícilísimo.

MALAGA

Mejor aspecto

El conflicto presenta hoy mejor aspecto. Han reanudado casi por completo los carreros.

En las bodegas continúan admitiéndose obreros libres y hoy se pisó en casi todas.

El gobernador ha dictado instrucciones severas para impedir que se repitan las agresiones á los obreros libres.

El viaje del alcalde Rumorease que el viaje á Madrid del alcalde don Joaquin Madolell, está relacionado con la disconformidad que existe entre dicho señor y el gobernador, al apreciar el actual conflicto.

Los albañiles

El trabajo se reanuda, habiéndose normalizado el tráfico. Solo huelgan los albañiles, los vinateros y los metalúrgicos.

Confíase en que se llegará á una solución.

ALCOY

Los cerilleros

Ha sido solucionada la huelga de los obreros de la fábrica de cerillas.

Los del papel

Las operarias de la fábrica de pa-



PLAZA DE TOROS DE MURCIA

Grandes Corridos de Feria

Día 8 de Septiembre Se lidiarán SEIS hermosos toros de la renombrada ganadería de MIURA, que serán estequeados por los espadas

COCHERITO, MANOL ETE y MARTIN VAZQUEZ

La corrida empezará á las 4. ENTRADA GENERAL 5'50 ptas. MEDIA ENTRADA 2'50 id.

Día 14 de Septiembre ACONTECIMIENTO TAUROMAQUICO SEIS magníficos toros de AGÜERA, (antes de Ojeda) Despedida en esta plaza de los afamados diestros

Limeño y Gallito que tomarán en Madrid la alternativa al día siguiente de esta corrida.

La corrida empezará á las 4. ENTRADA GENERAL 5'50 ptas. MEDIA ENTRADA 2'50 id.

Trenes especiales con grandes rebajas de precios por todas las líneas de la región.

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Lorca, Sevilla, Alicante, Huelva, La Unión, Aguilas, Orhuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellin, Eche, Yecla y Cadix.

Table with financial data: Saldo anterior, Imposiciones durante la semana, Suma, Reintegros, Saldo. Includes date 24 Agosto de 1912.

24 Agosto de 1912.

pel de fumar se han amotinado intentando impedir que no entraran las demás al trabajo.

Como la mayoría de las amotinadas eran niñas, fueron disueltas con las mangas del riego, dándoles un remojón.

La duoha surtió el efecto deseado pues en dos minutos quedó libre la entrada á la fábrica.

Fracaso Han fracasado los trabajos que se realizaban para conseguir que los metalúrgicos y cargadores, se declararan en huelga.

Huelga general Circula el rumor de que en Boacarente se ha declarado la huelga general.

El Rey en Bilbao (Por telégrafo) Regatas 27.—A las 11'15 n.

No obstante los anuncios del célebre Viarrie de Zarauz el mar ha estado tranquilo. Las regatas animadísimas tomaron parte en ellas 51 balandros.

Los Infantes Mañana llegarán los Infantes don Carlos y doña Luisa.

Exposición García Prieto visitó la exposición de Artes Vasco.

Al teatro El Rey asistirá esta noche al teatro de Arriaga en donde se celebrará el beneficio de la eminente artista Maria Guerrero.

San Sebastián

(Por telégrafo) Artista suicida 27.—A las 11'15 n.

La noticia del día es el suicidio del notable pintor guipuzcoano Alejandro Irureta.

Este apareció muerto en su estudio de la calle del Camino, número, 6, Se ha envenenado.

Irureta mostrábase preocupado y triste desde la última Exposición en el Salón Paris, en donde tuvo un grave disgusto.

El sentimiento que en todas par-

tes ha causado el triste fin del celebrado artista es grandísimo.

Barroso El ministro de la Gobernación nos ha dicho que habia mejorado mucho el estado de las huelgas.

Socorros La duquesa de Hornachuelos ha enviado 1.000 pesetas para la suscripción á beneficio de las víctimas de Bermeo.

Ultima hora

(Por telégrafo) Torero fallecido 28.—A las 4'15 m.

En Colmenar, donde se hallaba herido, á causa de las lesiones que un toro de don Félix Sanz le infirió en la corrida del pasado domingo, ha fallecido rodeado de su hermano y compañeros, el banderillero vallisoletano Tomás Peribañez.

Este, era hermano del matador de toros Pacomio, y a cuyas órdenes trabajaba el malogrado diestro.

TUOY En Tuy, Luso, ha fallecido el Obispo Braganza

Observaciones

Día 27 de Agosto de 1912

Table with weather observations: Presión barométrica, Temperatura, Dirección, Fuerza, Estado del cielo, Temp. Max. a la sombra, Idem ídem al sol, Idem mínima del aire, Idem ídem en el reflector, Evaporación en milímetros, Niebla, en ídem.

¿Quiérete V. dinero?

Puede gastar en su casa la lámpara eléctrica TUNESRAM y obtendrá un 75 por 100 de economía.

De venta en LA LITERARIA, San Pedro, 4.

ACADEMIA DE COMERCIO dirigida por D. FEDERICO DIEZ PUCHE. Sistema francés de enseñanza mercantil. Clases para particulares dobles. Jabonerías, 10.

